
Protokoll der Jahreshauptversammlung des Verein für Kleine Münsterländer  
– Landesgruppe Waterkant – e.V. am 11.02.2024 im Gasthaus „Zum Grünen Jäger“ in Uplengen 

 
TOP 1 Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung  
Tobias Folkens eröffnet als stellvertretender Vorsitzender die Versammlung um 10:00 Uhr und 
begrüßt die Anwesenden. Besonders begrüßt er Günther Martens und Bernd Holt als Ehrenmitglieder.  
Zur Versammlung wurde mit der Einladung im KLM-Heft 1/2024 S. 62 ordnungs- und fristgemäß 
geladen. Die Beschlussfähigkeit der Versammlung wird festgestellt. 
TOP 2 Gedenken der verstorbenen Mitglieder 
Im Jahr 2023 verstarben Lars Lehmkuhl, Hermann Runden, Helmut Edgar Donker, Peter Biller und 
Norbert Rolf Hylla-Grahl. Tobias Folkens erinnert mit den Verdiensten der Verstorbenen für den 
Verein. Die Versammlung gedenkt den Verstorbenen mit einer Schweigeminute. 
TOP 3 Genehmigung der Niederschrift 
Die Niederschrift der Mitgliederversammlung wurde im KLM-Heft Nr. 3-2023 S. 199 veröffentlicht. Es 
gibt keine Anregungen. Die Niederschrift wird einstimmig genehmigt. 
TOP 4 Bericht des Vorstandes 
• Bericht des 2. Vorsitzenden 
Aktuell hat der Verband 430 Mitglieder wir konnten 33 neue Mitglieder gewinnen. 
Das Jahr 2023 war nach dem Jubiläumsjahr 2022 ein Jahr im „Normalmodus“ nach dem Jahr zuvor 
mit der BundesHZP. Die Vorstandsarbeit wurden nach dem Ausscheiden von Josef und Karin 
Röttgers auf die Vorstandsmitglieder neu organisiert. Die Betreuung der Homepage hat Eva Folkens 
übernommen. Tobias bedankt sich bei den Mitgliedern des Vorstandes, den Revierinhabern und 
zahlreichen Unterstützern des Vereins. 
Die Lönssuche 2023 fand in der LG Rheinland statt. Unsere LG war mit 4 Gespannen vertreten Heinz 
Benten (Falko III vom Tecklenburger Land), Sabrina Menge (Bibi von der Bergaue), Heinrich Behrens, 
(Quin von Lindern-Nord) Jörg Ufkes (Aiko II von der Langenforde). Erstmalig wurde die Lönssuche mit 
eigenständiger PO durchgeführt. In diesem Jahr wird die Lönssuche von der Gruppe Nordamerika 
ausgeschrieben. Die Auswahl der Hunde aus den Landesgruppen erfolgt auf Grundlage der VJP-
Ergebnisse. 
Auf den beiden VJP´en in 2023 wurden zusammen 25 Hunde vorgestellt und 24 erfolgreich geprüft. 
Auf den HZP´en wurden 17 Hunde vorgestellt und 15 erfolgreich geprüft. 5 Hunde wurden zur VGP 
gemeldet und konnten sie erfolgreich absolvieren. Von 2 für die VPS gemeldeten Hunde konnte 1 die 
Prüfung erfolgreich bestehen. Auf den Zuchtschauen des Vereins wurden insgesamt 30 Hunde 
vorgestellt. 
Der Wanderpreis für die VJP ging mit 78 Punkten an Tobias Folkens mit Aila vom Matrumer Weg. 
Der Wanderpreis der HZP ging mit 185 Punkten an Heinz Benten mit Falko III vom Tecklenburger 
Land. Den Wanderpreis der VGP erhielt Sylvia Albers mit Cira vom Bolkewehr mit 333 Punkten im I. 
Preis. 
Der Wanderpreis des schönsten Rüden wurde an Asko II von der Langenfohrde (V V 54 cm) von 
Stefan Coordes vergeben. Als schönste Hündin wurde Quin von Lindern-Nord (V V 51 cm) von 
Heinrich Behrens prämiert.  
Am 13.08.23 fand eine Richterfortbildung mit Peggy Dornig zum Thema praktisches Richten auf der 
Verbandsprüfung statt. 
Die Landesgruppe betreut aktuell 5 Richteranwärter. Es gibt 3 weitere Interessenten, die im Laufe des 
Jahres mit der Anwartschaft beginnen werden.  
• Bericht der Zuchtwartin 
Im abgelaufenen Jahr wurden 13 Würfe aus 12 Zwingern abgenommen. Es wurden insgesamt 79 
Welpen gezüchtet. 10 gedeckte Hündinnen wurden nicht tragend. Bei der Zuchtplanung, der 
Zwingeranmeldung und der Wurfabnahmen bittet die Zuchtwartin um eine Planung mit ausreichenden 
Zeitvorlauf. Die Meldungen der Deckrüden sowie der erwarteten und gefallenen Würfe zur 
Veröffentlichung auf der Homepage erfolgen bitte über die Zuchtwartin. Es wird noch einmal auf die 
Änderungen der Tierschutzhundeverordnung hingewiesen, die zwingend einzuhalten sind. 
Dr. Astrid Sulzer bedankt sich bei allen Züchtern und Rüdenbesitzern für die Unterstützung und 
konstruktive Zusammenarbeit. Der Verband ruft Interessierte auf, sich zum Formwertrichter bzw. 
Spezialrichter fortbilden zu lassen. Bei Fragen zur Ausbildung steht Astrid Sulzer gerne zur Verfügung. 
• Bericht des Schatzmeisters 
Mathias Meinen stellt die wesentlichen Einnahme- und Ausgabenpositionen für das Jahr 2023 vor. Die 
Rechnungsunterlagen liegen zur Einsicht im Tagungslokal aus. Die im vergangenen Jahr 
beschlossene Erhöhung des Mitgliedbeitrages wurde durch die gestiegenen Kosten zu wesentlichen 
Teilen aufgezehrt. Aktuell konnte ein ausgeglichenes Kassenergebnis erreicht werden.  
• Bericht der Kassenprüfung 
Die Kasse wurde am 01.02.2024 von Eike Gerstenkorn und Meenhard von Leesen geprüft. Die 
Unterlagen wurden vollständig vorgelegt. Es gibt keine Gründe zur Beanstandungen der 



Kassenführung. Da die beiden Kassenprüfer an der Teilnahme der Versammlung verhindert sind, 
haben sie eine schriftliche Erklärung verfasst, unterschrieben und Tammo Bremer zur Verkündung 
übergeben.  
TOP 5 Entlastung des Vorstandes 
Tammo Bremer beantragt die Entlastung des Vorstandes.  
Dem Vorstand wird einstimmig bei Enthaltung der Vorstandsmitglieder die Entlastung ausgesprochen. 
TOP 6 Wahlen 
Günther Martens wird von der Versammlung gebeten die Aufgabe Wahlleiters wahrzunehmen. Für die 
Wahl zum 1. Vorsitzenden wird Tobias Folkens vorgeschlagen, der von der Versammlung einstimmig 
gewählt wird und die Wahl annimmt. Für die Wahl der 2. Vorsitzenden wird Matthias Jansen 
vorgeschlagen, der einstimmig gewählt wird und die Wahl annimmt. Nicole Schlüter wird zur Wahl für 
die stellvertretende Zuchtwartin vorgeschlagen, die von der Versammlung einstimmig gewählt wird 
und die Wahl annimmt. 
Eike Gerstenkorn hat die Kasse zweimal geprüft, für ihn ist ein Nachfolger zu wählen. Meenhard van 
Leesen bleibt als Kassenprüfer für ein weiteres Jahr im Amt. Als neue Kassenprüferin wird Tanja 
Schöttler vorgeschlagen und einstimmig gewählt. 
Die Versammlung beschließt einstimmig, dass der Landesverband durch folgende Delegierte bei der 
Hauptversammlung vertreten werden: Tobias Folkens, Dr. Astrid Sulzer, Mathias Meinen.  
TOP 7 Prüfungstermine 
Tido Bent stellt die Prüfungstermine für 2024 vor. Die Termine sind auf der Homepage der 
Landesgruppe eingestellt. Er hält noch einmal Rückblick auf die Richterschulung mit Peggy Dornig. 
Die Prüfungen behalten nur eine züchterische Aussagekraft, wenn ein objektiver Bewertungsmaßstab 
angelegt wird. Den zahlreichen Revierinhabern, die ihre Reviere für die Hundearbeit zur Verfügung 
stellen, sowie den Verbandsrichtern wird ein herzlicher Dank ausgesprochen. 
TOP 8 Anträge 
Die Anträge für die Hauptversammlung wurden erörtert und den Delegierten des Vorstandes 
Empfehlungen zur Abstimmung gegeben. Zu den bisher bereits eingelagerten Blutproben soll eine 
Auskunftbitte an den Hauptvorstand gerichtet werden, mit dem Inhalt das über die 
Untersuchungsergebnisse berichtet wird. 
Über die Lönssuche und deren finanzieller Unterstützung wurde intensiv diskutiert Es wird 
ausdrücklich anerkannt und gelobt das die LG Nordamerika als eigenständige Landesgruppe sich 
bereit erklärt hat, die Prüfung zu organisieren und durchzuführen. Nur der mit der Teilnahme 
verbundene zeitliche und finanzielle Aufwand ermöglicht es lediglich einem kleineren Teilnehmerkreis 
daran teilzunehmen. Es wurde bedauern formuliert, dass kein mittelfristiger Zeitplan zur Durchführung 
der Prüfungen in den LG besteht. Die vorgeschlagene finanzielle Förderung, wie vom HV 
vorgeschlagen wird mit 17 pro Stimmen, 19 kontra bei 6 Enthaltungen abgelehnt. Die LG Waterkant 
unterstützt den Entsandten der LG im Rahmen der üblichen Unterstützung bei der Lönssuche. 
Die Mitgliederversammlung stimmt der Beschaffung eines PC für den Webmaster zu. Es bestehen 
noch 2 alte PC, deren Verschrottung ebenfalls zugestimmt wird. Auf Anregung aus der Versammlung 
soll bei den Zuchtschauen künftig eine Lautsprecheranlage benutzt werden. 
TOP 9 Ehrungen 
Heinz Aden und Habbe Meinen erhalten für ihre langjährige herausragende Unterstützung des 
Vereins die Verdienstnadel des Verbandes in Gold. Die Nadel wird bei der HV in Fulda verliehen 
werden. Für 40 Jahren Mitgliedschaft in der Landesgruppe wurde Heinrich Pöppelmann 
ausgezeichnet. Für 20-jährige Mitgliedschaft erhält Enno Cossin die Ehrennadel. Für die 10-jährige 
Mitgliedschaft erhalten Albert Itzen und Uwe Martens die Ehrennadel. 
Tobias Folkens bedankt sich bei den geehrten für die langjährige Treue und ihr Engagement für den 
Verein. 
TOP 10 Verschiedenes 
Dazu gibt es keine Meldungen. 
Die nächste Mitgliederversammlung soll am 09.02.2025 wieder im „Grünen Jäger“ in Uplengen 
stattfinden.  
 
Tobias Folkens  schließt die Versammlung um 12:25 Uhr. 
 
    Tobias Folkens     Tido Bent 
  (1.Vorsitzender)          (Protokollführer) 
 
 


